
REGISTRO DE REUNIÃO CPA – REPRESENTAÇÃO  

Modalidade a distância pelo Google meet 

DATA: 25/03/2021 

PARTICIPANTES:  
Renira (SA) 
Francisco (JÁ) 
Nádia (Reit e CAIN) 
Raquel (Reit e CAIN) 
Claudia (SVS) 
Lara (SVS) 
Helena (Reit) 
Leíze (Reit) 
Thiago (Uru) 
Garibaldi (SB) 
Tarciane (SR) 
 
DURAÇÃO: 09h 06 min – 10h 43min   

Pautas: 

➔ Autoavaliação 2020 – conclusão relatório de autoavaliação; 

A reunião da CPA começou logo após as nove horas e foi comunicada na tarde anterior. No 

entanto, o trabalho do grupo vem sendo feito desde a última reunião de fevereiro, com previsão 

de fechamento do relatório nesta semana de março. A CAIN enviou o convite ao grupo, para 

quem quisesse contribuir com a finalização do relatório na manhã de hoje. A discussão contou 

com a presença de 11 servidores e representação de 7 unidades, com justificativa de 2 unidades, 

cujos representantes tiveram imprevistos e não puderam participar no momento (Alegrete e 

Panambi). 

O relatório tinha poucos ajustes a serem observados pelo grupo, que necessitava de 

definições do grupo para serem realizados. Entre as pendências, estavam: plano de ações de 

uma unidade (cujo representante estava na reunião e completou com o material necessário), 

quantitativo de aptos a participar (o grupo definiu manter a extração do siga e do sistec, assim 

como foram conferidos alguns números relativos aos cursos EaD e à participação dos discentes 

do Campus Jaguari). No que diz respeito aos quantitativos – o grupo anotou de colocar 

observação que os quantitativos dos servidores foram extraídos do SIGA, referente ao período 

de novembro/dezembro, e dos estudantes foram extraídos do Sistec. 

Sobre os cursos EaD – Nádia e Raquel pediram para Leíze os dados separados dos estudantes 

por curso, especialmente dos EaD. Nádia, Francisco, Renira e Leíze falaram um pouco sobre os 

cursos EaD e o quantitativo dos aptos a participar. Depois disso, Nádia compartilhou a tela para 

apresentar o relatório ao grupo. Foram apresentadas todas as partes do relatório, mostrando o 

conteúdo nele presente e lembrando como foi construído. 



O grupo sentiu a necessidade, na Pag.32, de colocar observação sobre o material impresso – que 

apareceu como fragilidade – cabe lembrar que o material impresso foi somente para estudantes, 

o grupo interpretou que houve equívoco ao marcar a resposta ou na redação da pergunta, 

porque em vez de não se aplica, os respondentes em grande número avaliaram negativamente 

o aspecto. Com isso, o grupo percebeu que a opção Não se aplica não deveria computar no total 

para considerar fragilidade ou potencialidade. Ficou como destaque para rever para os próximos 

anos e ajustar na metodologia. 

- Helena pontuou no chat  para ajustar, nos itens 2.3 e 2.2.3, substituindo tabela por quadro no 

enunciado. Observou, ainda, que se definido por permanecer tabela no enunciado, deverão ser 

retiradas as barras no vertical. 

- Quanto ao relatório da sociedade civil, o grupo definiu mantê-lo separado e incluí-lo no site 

junto com os relatórios das unidades. No entanto, combinou de extrair dele os destaques quanto 

à opinião desse segmento e inserir os destaques no relatório global, uma vez que o segmento já 

está contemplado nos dados das tabelas. 

- Apresentado o relatório, alguns ajustes de formatação nas tabelas ainda serão feitos. Passou-

se às considerações finais.  Nádia mostrou um trecho da autoavaliação, retirado do depoimento 

de uma estudante, nas respostas abertas. Leu para o grupo e sugeriu como provocação para a 

escrita das considerações finais. O grupo silenciou um pouco. Alguns perguntaram de onde 

partir, se seriam apontamentos do que fazer no futuro ou avaliações do que foi feito e o que 

fazer com o depoimento. Raquel reiterou que o depoimento era uma provocação, para pensar 

em grupo o que não poderia deixar de estar presente nas considerações finais.  Com isso, os 

integrantes começaram a se manifestar aos poucos, e Raquel foi tomando nota do que apareceu 

nas falas. A partir disso ficou de esboçar o texto e compartilhar para quem mais quisesse 

contribuir antes de finalizar o arquivo. As anotações seguem na sequência: 

Considerações finais: evolução que tivemos no relatório, amadurecimento na metodologia (que 

ficou mais clara), excelente trabalho num curto espaço de tempo, dimensão de todo o IFFar 

numa única tabela. O padrão que se conseguiu estabelecer foi um acerto, aproveitou-se o 

momento de instabilidade para testar uma nova metodologia. O fato de termos reduzido os 

questionários e todo o processo que foi construído coletivamente, com as habilidades de cada 

um do grupo. Apesar de todas as dificuldades enfrentadas neste ano, a CPA conseguiu cumprir 

com todas as responsabilidades e aproveitar as potencialidades de cada um do grupo, para 

realizar um trabalho em equipe. Há muitos integrantes da CPA que contribuem a vários anos e 

vão repassando o conhecimento aos colegas, ajudando na formação, dando o suporte quando 

parte do grupo falta, por diferentes motivos e, mesmo assim, avançar na metodologia, estudar 

sobre o processo, testar estratégias, registrar os passos e apresentar os resultados. Todos os 

membros da cpa que se mantêm têm inúmeras atividades a cumprir em seus setores/atribuições 

tanto docente quanto TAE, desde 2012. A partir daí, o grupo só cresceu e evoluiu em parceria e 

compartilhamento de conhecimentos. 

- Nádia lembrou de enviar o relatório para a profa Carla e profa Nídia, porque avalia ainda o final 

da gestão dela. Assim, o grupo combinou de concluir o relatório esta semana e enviá-lo às 

reitoras. 



- Foi acordado pelo grupo que a conclusão dos Relatórios das unidades tem previsão/prazo até 

final de maio. Após postagem do relatório (30 de março), o grupo combinou de se comunicar 

para agendar a próxima reunião, para conversar sobre a composição dos grupos, inclusive 

estudar formatos possíveis, configuração (e isso envolve alteração no regulamento – Raquel 

lembrou). 

- Por último, Raquel e Nádia compartilharam um pouco com o grupo sobre o planejamento da 

cain. Nádia informou que tem dois períodos de férias: 06/04 a 20/04, depois retorna e estará na 

cain de 21 a 23 de abril e de 26 a 30 de abril (quando o grupo, se precisar, pode contar com 

suporte das duas servidoras na cain) e, em seguida, o outro período de férias de Nádia é de 03 

a 17 de maio. Então, a partir de 18 de maio, Nádia tem previsão de estar novamente atuando 

na CAIN. Raquel pontuou esses períodos, em virtude de estar se aproximando do final da 

gestação, com previsão de licença em final de maio. Até lá, a cain planeja auxiliar com o suporte 

em relação à discussão da configuração dos grupos e planejamento da autoavaliação 2021, que 

deve ocorrer ainda no formato de trabalho/estudo remoto. 

- O arquivo final do relatório está com Nádia, para os ajustes. Raquel ficou de esboçar o texto 

das considerações, enviar para Nádia e depois compartilhar o arquivo com o grupo. Além de 

enviá-lo às duas reitoras para ciência. A data combinada para envio à Pesquisa Institucional é 30 

de março, tendo em vista que o prazo final de postagem do relatório no e-MEC é 31 de março. 

Sendo essas as colocações e pontos a serem discutidos e definidos, e após conversa informal do 

grupo e agradecimentos, a reunião encerrou-se às dez horas e quarenta e três minutos. 

 

 

 

 

 

 

 

 


